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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

 1 
ATA DA 47ª REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 12 DE DEZEMBRO DE 2008 2 

 3 
Aos 12 de dezembro de 2008, de 13:30 às 18 horas, reuniu-se  o Comitê da Bacia 4 
Hidrográfica do Rio das Velhas, no SESC – Venda Nova em Belo Horizonte. 5 
- Participaram os seguintes conselheiros titulares: Ênio Resende de Souza,Luiz Carlos 6 
Alcântara Moraes, Vicente de Paula Becho de Freitas, Fernanda de Melo Mota, Antônio 7 
Mário de Castro,Valter Vilela Cunha, Bruno Gattás Hallak, Mauro Lobo Rezende, Antônio 8 
Otávio Gontijo, Rogério de Oliveira Sepúlveda, Cecília Rute de Andrade Silva, José 9 
Nelson de Almeida Machado e Ademir Martins Bento 10 
- Participaram os seguintes conselheiros suplentes: Marcelo Coutinho Amarante, Maria 11 
Mércia Rodrigues, Luiz Cláudio de Castro Figueiredo e Tarcísio de Paula Cardoso. 12 
Participaram também: Wallison Inácio de Siqueira, Gabriella Pimentel,Valéria F. Borges, 13 
Renata Martins de Mairelles, Joyce G. Gonçalves,Procópio de Castro, Derza A. Costa 14 
Nogueira, Maria Tereza Penna, Raphael Ricardo da Silva, Carlos José Reis, Márcia A. 15 
Silva, Francisca de Paula Martins, Jhemerson Ricardo Lima, Luciana Angélica R. da Silva, 16 
Fabiano Pereira Ribeiro e Maurílio Soares de Magalhães Junior. 17 
- Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Inês Tourino Teixeira, Eliane de 18 
Fátima Nunes, José Elias da Cunha, Elizabeth Reis Martins Teixeira, Maricene Menezes de 19 
Oliveira, Luíza de Marillac Moreira Camargos, Ronald Carvalho Guerra e Carlos Alberto 20 
Santos Oliveira 21 
- Essa reunião do CBH-Velhas foi realizada em conjunto com representantes de subcomitês 22 
da bacia do rio das Velhas, que participaram no dia anterior, 11 de dezembro, do I 23 
Encontro de Subcomitês da bacia do Rio das Velhas. Foi montada exposição com os 24 
mapas das respectivas sub-baicas e entregue a cada representante um Kit contento cópia 25 
desse mapa, publicações do SISEMA relativas à gestão de recursos hídricos e CD com 26 
amplo material sobre os sistemas de Meio Ambiente e de Recursos Hídricos, incluindo 27 
textos, manuais e legislação federal e estadual.  28 
Tiveram representação os seguintes subcomitês: Arrudas, Caeté/Sabará, 29 
Cardoso/Cristais, Curimataí, Rio Itabirito, Rio Jaboticatubas, Ribeirão Jequitibá, Macacos, 30 
Ribeirão da Mata, Onça, Paraúna, Riachinho/Cipó e Rio Taquaraçu. 31 
 32 
- O Presidente Rogério Sepúlveda iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e 33 
informou que houve quorum para abertura da reunião, mas não para deliberações, portanto, 34 
a reunião seria informativa. 35 
- Pauta da reunião: 36 
1- Discussão e votação das atas 45ª e 46ª 37 
Por falta de quorum não foram discutidas. 38 
2- Apresentação para aprovação de minutas de Deliberações Normativas relativas à 39 
alteração na DN 02/04 (criação de subcomitês) e DN que regulamenta o 40 
funcionamento de subcomitês 41 
O Presidente Rogério fez a apresentação das minutas e relacionou as sugestões de 42 
alterações feitas pelos subcomitês em reunião realizada no dia 11/12/08. As duas DNs 43 
foram discutidas e sugeridas as seguintes alterações: 44 
- DN que altera a DN 02/04 45 
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Art 10, parágrafo único: excluir a palavra “extinção” por “dissolução” e alterar o prazo de 46 
“2 (dois) anos” para “1 (hum) ano”. 47 
- Nova DN – funcionamento dos subcomitês 48 
Art 19 – alterar “maioria absoluta” por “maioria simples”. 49 
Art 22 – alterar prazo de “90 (noventa) dias” para “120 (cento e vinte) dias”. 50 
O Presidente Rogério Sepúlveda disse que iria avaliar a necessidade de aprovar as DNs “ad 51 
referendum” do plenário e que iria realizar consulta sobre as regras de quorum pois 52 
percebeu que havia dúvida entre a regra de instalação e a regra de deliberação em reuniões. 53 
Não houve discordância dos membros presentes. 54 
3- Apresentação para aprovação da minuta de DN relativa a procedimentos e 55 
calendário para recebimento e análise de projetos a serem financiados pelo FHIDRO 56 
O Presidente Rogério fez a apresentação da minuta da DN. Também nesse caso foi sugerida 57 
que a DN fosse aprovada “ad referendum” do plenário face a sua importância. 58 
4- Apresentação da situação da ABG-Peixe Vivo 59 
O Diretor Executivo, José Nelson apresentou a situação da AGB-Peixe Vivo: 60 
- a AGB-Peixe Vivo foi equiparada a Agencia de Bacia pelo CERH em 22/03/2007. 61 
- Sede à rua Carijós 150, 10º andar, Belo Horizonte. 62 
- Estatuto registrado no Cartório em 09/12/08. 63 
- Conta aberta no Banco do Brasil – agência Carijós. 64 
- Início da cobrança das mensalidades dos associados em dezembro de 2008. 65 
- Plano de trabalho/2009 prevê a discussão com os comitês do Pará, Paraopeba, Paracatu, 66 
Entorno de Três Marias e Alto São Francisco visando a adesão à AGB-Peixe Vivo. 67 
- Implantação do site : www.agbpeixevivo.org.br 68 
- Complementação do cadastro de usuários (IGAM) 69 
- Projeto de comunicação social (IGAM) 70 
- Contrato de Gestão com o IGAM (a iniciar) 71 
5- Estudos de cobrança pelo uso dos recursos hídricos 72 
A técnica do IGAM, da Gerência de Cobrança (Valéria), informou que foi contratado junto 73 
à empresa GAMA, o estudo de cobrança, com prazo de elaboração de 6 (seis) meses, início 74 
previsto para janeiro de 2009. Em relação ao cadastramento de usuários, a empresa 75 
Geoambiente foi contratada para realizá-lo na bacia do São Francisco, iniciando pela bacia 76 
do Rio das Velhas. Sobre o Plano de Comunicação relativo à cobrança, informou que a 77 
Empresa Lápis Raro, contratada pela SEMAD seria a responsável por um plano para o 78 
Estado de Minas Gerais. Está em estudo como seria implantado o plano de comunicação na 79 
bacia do Velhas. 80 
6- Assuntos Gerais 81 
- Ademir Martins, da entidade SOPROGER de Caeté, solicita apoio ao CBH Velhas para 82 
interceder junto ao IEF para agilizar a aprovação de 2 (duas) APAs de importância para a 83 
preservação dos mananciais que abastecem Caeté. Também comentou sobre as 84 
possibilidades de que haja uma expansão de processos minerários na Serra do Espinhaço, 85 
incluindo a Serra da Gandarela. O Presidente Rogério Sepúlveda, solicitou dos 86 
representantes da VALE, se teriam algum comentário a respeito. Luiz Claudio, da VALE, 87 
fez breve informe sobre as atividades da VALE na região e disse que posteriormente, caso 88 
solicitado, poderia trazer informações mais completas a respeito dos projetos na região. 89 



 

 3 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

- Marcelo, do IEF, informa que sua Gerência tem recursos financeiros para cercamento de 90 
nascentes. 91 
- Antônio Mário, de Presidente Juscelino, propõe que em 2009 o CBH Velhas atue no 92 
sentido de ter ações para preservação das águas, nas propriedades rurais. Citou a Embrapa 93 
como parceiro que poderia auxiliar. 94 
7- Encerramento 95 
Não havendo mais nada a tratar, o Presidente Rogério, encerrou a reunião da qual foi 96 
lavrada a presente ata pelo Vice-Presidente Valter Vilela. 97 
8- Confraternização 98 
Após o encerramento da reunião foi realizada uma confraternização oferecida pelo Projeto 99 
Manuelzão que contou co  a participação de membros do CBH -Velhas e dos subcomitês. 100 


